

MOZONCILLO

Históricamente enclavado en la Comunidad de Villa y Tierra de Segovia, concretamente al sexto de Cabezas, Mozoncillo se encuentra a unos 30 km de la capital provincial, saliendo de Segovia por la carretera nacional 601 en dirección a Cuéllar y, abandonando este camino tras recorrer 22 km para tomar un desvío a mano derecha por una carretera autonómica en dirección a Aguilafuente, siendo Mozoncillo el primer pueblo que nos encontramos en dicha carretera. Ya a mediados del siglo XIII, en 1247, aparece citada la localidad en un documento del archivo catedralicio segoviano en el que se confirman las rentas del obispado pagando esta localidad trece maravedís y medio.

En cuanto al topónimo, para Siguero Llorente, deriva de *Monzoncillo* o pequeño Monzón y tendría su origen en el pueblo de Monzón de Campos en Palencia, traído después el nombre a tierras segovianas por repobladores venidos de aquel lugar.

Iglesia de San Juan Bautista

EL TEMPLO SE ENCUENTRA ubicado en el interior del casco urbano, rodeado por un pequeño jardín que precede a la entrada por su parte sur y tiene adosado también en el lado norte el cementerio de la localidad. Construido en estilo gótico a finales del siglo XV o durante la primera mitad del siglo XVI, es un edificio de tres naves, todas ellas con cubiertas de madera, coro a los pies y con la sacristía y la torre adosadas a un lado y otro de la cabecera.

El profesor José Antonio Ruiz Hernando señala cómo la iglesia actual se edificó sobre otra anterior de la que permanece la cabecera pero los dos arcos apuntados fajones que encontramos en el presbiterio apuntan ya hacia formas góticas y se encuentran profundamente reformados, incluso reconstruido en gran parte uno de ellos. Sí que presenta una traza románica la pila bautismal ubicada en un pequeño espacio habilitado como baptisterio en el ángulo noroccidental del templo, formada por un sencillo pie circular que sostiene una copa semiesférica en la que se tallan gallones y sobre ellos un grueso sogueado que recorre toda la circunferencia de la pila.

Texto y foto: CAM



Pila bautismal

Bibliografía

MARTÍNEZ DÍEZ, G., 1983, p. 469; MORENO ALCALDE, M^a, 1990, pp. 103-110; RUIZ HERNANDO, J. A., 1988, p. 111; SIGUERO LLORENTE, P. L., 1997, p. 220; VILLAR GARCÍA, L. M., 1990, docs. 140, 141.

Ermita de Nuestra Señora de Rodelga

A 2 KM AL ESTE DEL PUEBLO podemos llegar a esta ermita por un camino de tierra en buen estado. Junto a un pequeño bosque de pinos, el edificio está rodeado de una zona ajardinada donde se celebra una tradicional romería. Precisamente el mantenimiento de esta tradición y la devoción que se tiene a la imagen de esta virgen ha motivado la continua realización de obras en la ermita manteniéndose tan sólo la antigua portada ubicada en el muro sur. Construida con ladrillo, tiene forma de arco de medio punto adornado con cuatro arquivoltas e incluso probablemente tuvo un alfiz enmarcando la portada que arrancaba a la altura de la línea de imposta.

Texto y fotos: CAM

Bibliografía

ANGULO LÓPEZ, J.M., 2004, p. 171; BARRIO MARINAS, E. DEL, 1954, p. 64-68; GARMA RAMÍREZ, D. de la, 1998, p. 207; HERBOSA, V., 1999, p. 59; LLAMAS, E. (coord.), 1992, pp. 345-346; MARTÍNEZ DÍEZ, G., 1983, p. 469; RUIZ HERNANDO, J. A., 1988, p. 113; SIGUERO LLORENTE, P. L., 1997, p. 220; TARDÍO DOVAO, T., 1997, p. 39.



Detalle de las arquivoltas



Portada